



Un ange.

Il y a 70 ans, la France s'apprêtait à perdre la bataille de Dien Bien Phu, la dernière bataille de haute intensité de l'armée de terre française.

Une défaite militaire due aux erreurs de généraux enfermés dans des certitudes et doublement aveugles:  
- Aveugles stratégiques de la puissance militaire et de l'inflexible volonté du Vietminh soutenu par la Chine.  
- Aveugles tactiques qui avaient sous estimé leur adversaire et toujours pas compris l'apport opérationnel de l'aviation de chasse et de bombardement (on peut noter le même constant pour la guerre en Ukraine côté russe et côté "experts français").

Il y a 70 ans, la France perdait avec l'Indochine un des joyaux de la couronne de l'Empire français.

Il y a 70 ans, cette bataille a donné naissance à une formidable héroïne et en a fait une légende immortelle.

En 1950, Geneviève de Galard devient infirmière militaire puis, en 1952, convoyeuse de l'air. Dès le début de la bataille de Dien Bien Phu un avion la dépose au cœur des combats. Elle a 27 ans.

Pendant 57 jours elle sera la seule femme dans l'enfer de Dien Bien Phu.

"Tous ces combattants méritent qu'on se dévoue pour eux. Dieu me protège" (Lettre à sa mère).

Le 29 avril 1954, en pleine bataille, elle est élevée au rang de chevalier de la Légion d'honneur et reçoit la Croix de guerre.

Le 7 mai, elle est faite prisonnière et relâchée le 24 mai contre sa volonté car elle refuse d'abandonner les blessés.

Elle choisit de vivre une vie dans la discrétion par respect des soldats tombés à Dien Bien Phu.

Geneviève Marie Anne Marthe de Galard Terraube, l'ange de Dien Bien Phu, vit à Paris et vient de fêter ses 99 ans.

Dans quelques temps elle rejoindra les autres anges du Paradis. Et ça, c'est beaucoup mieux que le Panthéon où elle méritera aussi de figurer.

Devoir de mémoire

